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省两会·代表委员风采

“政协委员的身份，带
给我更多的是一种重任在
肩的使命感和初心如磐的
责任感。”夜深了，福建省
政协委员、福建南方制药
股份有限公司董事、总经
理李永还在抓紧完善要提
交给省政协十三届二次会
议的提案。

新医药产业是国家重
点培育的新兴产业，也是
李永始终心系的领域所
在。自他出任南方制药总
经理以来，将企业发展的
方向定位于以经营原料药
为主线，辅以高端医药中
间体，对标欧美 GMP 平
台，走差异化、法规化竞争
优势的发展道路。

在李永的努力下，公
司产品涵盖抗肿瘤、抗病
毒、抗癫痫以及心脑血管
系列 50多个品种，涉及原
料药、医药中间体、技术开
发等领域，建成国际化、中
立原料药制造平台，建有
完整的生产技术服务体
系，同时可提供合同生产
机构（CMO）等产业应用
基础平台的专业服务。

作为医药卫生界的省
政协委员，李永的履职故

事同样精彩。他根据我省
生物医药产业现状，结合
全球制药行业动态，先后
提交了《关于加大扶持福
建省绿色原料药产业高质
量发展的建议》《关于支持
制剂项目落地明溪的建
议》等提案，为政府决策提
供了前瞻性、专业性的意
见建议，获评 2022 年度三
明市履职优秀政协委员、
招商引资优秀政协委员。
同时，通过“以商招商、以
企引企”的方式，博悦生
物、熙华药业、旻和制药等
一批项目落户福建。

今年，李永仍然将目
光聚焦在生物医药产业发
展的话题上，提出了《关于
打造高端化、绿色化、国际
化原料药产业的建议》《关
于促进三明市特色中药产
业链发展的建议》《关于提
升三明市生物医药产业核
心竞争力的建议》等提
案。李永说，他将继续链
接各界资源，在科研、经济
等领域贡献智慧，推动地
方实业发展，让我省生物
医药产业做大做强从美好
期许变为现实。

2024 年，是古田县家
庭教育中心负责人吴明担
任省人大代表的第七个年
头。回顾吴明过去一年的
工作，“家庭教育”是其中
不可忽视的关键词。

“家庭是人生的第一
所学校，家长是孩子的第
一任老师，要给孩子讲好

‘人生第一课’，帮助扣好
人生第一粒扣子。”习近平
总书记的重要讲话，成为
吴明长期从事家庭教育工
作的初心和使命，一直鞭
策她奋勇前行。

2018 年，吴明首次参
加省人民代表大会，提交
了《关于尽快建成适应城
乡发展的家庭教育指导
服务体系的建议》，建议
加大资金投入，推动形成

“政府主导、部门协作、学
校组织、家长参与、社会
支持”的工作格局，尽快
建成适应城乡发展的家
庭教育指导服务体系。
该建议得到了省领导和
省直有关部门的重视。
2021 年，全国人大常委会
立法调研组到福建征求

《中华人民共和国家庭教
育法》修改意见时，她提
出的意见建议被充分采
纳。

“我喜欢大家称呼我
为‘吴代表’，这个称呼是
对我的信任和期许。”多年
来，吴明一直与人民群众
保持密切联系，积极建言
献策、依法有效履职。

十多年来，吴明带领
她的团队不懈努力，成立
了古田县家庭教育中心，
古田县区域落地式家庭教

育工作成为当地特色品
牌，共组织家庭教育讲座、
读书交流会、专题沙龙等
各类家庭教育活动超过
5000 场，受益家长超过 50
万人次，并辐射到 48个县
（市）的学校。“古田县家庭
教育经过多年的实践，在
培育本地家庭教育师资队
伍、大面积普及家庭教育
知识、推进家校社合力共
育方面，形成了可复制可
借鉴的模式。”吴明欣慰地
说。

以高水平履职为高质量发展建言

吴明：如何给孩子讲好“人生第一课”

福建的花卉产业经过
多年的发展沉淀，已然成
为我省特色优势产业及
乡村振兴的重要支撑产
业之一。“我认为发展花
卉产业对乡村振兴有着
积极作用。”近年来，福建
省政协委员、泉州市侨界
青年联合会副会长、福建
省花卉协会副会长郑泽
新持续关注如何以“花”
为媒，助推乡村振兴的发
展“课题”。

在去年福建省两会期
间，他向大会提交了《关于
推动花卉产业数字赋能，助
推乡村振兴促进共同富裕
的建议》。

在提案中，郑泽新建
议福建省发改委、省林业
局等相关部门深入开展
调研，以高起点规划、高
标准建设、高质量管理要
求建设全省花卉苗木数
字交易市场，同时，他也
建议福建省财政厅、省文
化和旅游厅、省乡村振兴
局、省林业局等部门在花
卉多元融合项目资金政
策上给予支持。郑泽新

表示，一年的时间过去，
在有关部门的推动下，福
建花卉产业正稳步走向
产业高质量发展。

今年，郑泽新持续聚
焦“建设全省花卉苗木交
易统一大市场”的话题，
他认为建设全省花卉苗
木交易统一大市场可以
实现土地、劳动力、资本、
技术和数据等五大重点
要素的规范化交易、融合
性链接和信息有效联动，
推动产业跨越式的高质

量发展。同时，全省花卉
苗木统一大市场建成后，
可带动花卉苗木上下游
产业产值增加数百亿，力
争创税 10 亿以上，拓宽农
民增收渠道。

为此，他建议通过推
广“一中心+园区+花农”
模式、建立多元化银企合
作 机 制 、建 立 花 卉 物 流
（冷链）公共信息服务平
台等多种方式，打造福建
乡 村 振 兴“ 花 卉 ”新 样
板。

郑泽新：以“花”为媒，助推乡村振兴
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依海而立，向海而兴。
海洋是资源的宝库，是福建
高质量发展的战略要地。
近年来，福建省人大代表、
闽江学院副教授、硕士生导
师黄蕾持续关注海洋经济，
在省、市、县（区）各个层面
积极建言献策。去年的福
建省两会期间，黄蕾针对如
何补齐短板攻克难关，推动
海洋经济科创高地建设等
问题，提出了《关于大力推
进我省智慧海洋全产业链
发展助力海洋强省建设的
建议》，该建议提出强化整
体设计，打造国家级海洋科
创平台，集聚要素资源，建
设海洋经济发展的支撑平
台，产业链、创新链“双向奔
赴”，提供持续动能等。该
建议被列为 2023年省人大
常委会重点督办建议，产生
了良好的社会反响。

黄蕾表示，在省委省政
府的高度重视下，海洋经济
正向高质量发展迈进。2023
年11月23日，省十四届人大
常委会第七次会议表决通过
《福建省海洋经济促进条
例》，该条例已于2024年1月
1日起施行，以法治力量推动
福建落实海洋强国战略，打

造高水平的“海上福建”。
“没有调查就没有发言

权，作为省人大代表要遵循
调查研究之风。”黄蕾说，在
过去的一年，她通过查阅资
料、实地调研、参加主题调
研活动等方式，了解福建省
海洋经济整体运行情况，重
点项目和基础设施建设进
展，并就临海能源、生物医
药、智慧养殖等海洋战略性
新兴产业集群发展情况进
行重点考察。

通过多次调研，黄蕾发
现，目前，福建民营资本支持
海洋经济发展仍面临着不少

的困难和问题。今年，她聚
焦关注省内海洋经济民营投
资困境，提出要持续优化营
商环境，致力打造公平竞争
的市场环境；逐步放宽民间
投资准入，鼓励社会资本参
与投资；积极鼓励民营企业
与涉海央企国企进行混改，
拓展自身发展空间；充分利
用平台集聚效应，大力发展
现代海洋产业集群；深入实
施创新驱动发展战略，强化
民营企业自主创新主体地位
等五大建议，通过充分利用
好民营资本这一优势，助力
建设海洋经济强省。
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